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Horário de início: 18h30 
 
Data: 18/10/2022   

 
Reunião presencial realizada no auditório do Colégio Olga Cury 
Rua Alexandre Fleming, s/n, Aparecida, Santos/SP 

 
Membros da Diretoria Presentes: 

 

Willian Robert Figueira Júnior    Vice presidente 

Wagner Reis 1º Secretário 
Marcelo de Jesus Gustavo      2º Secretário  

Daniele dos Santos Gois Diretora Social 

 
Membros Natos Presentes: 

 

Ednaldo Santos Araújo     Subtenente da 1ª Cia do 6º BPMI 
 
Autoridades Presentes: 

 

Ademir Paes  Coordenador - SESEG 
Miriam Araújo       Secretaria de Desenvolvimento Social da  

Prefeitura Municial de Santos 
Elen Lemos Miranda      Ouvidoria,   Coordenação de Mediação da  

Prefeitura Municial de Santos 
Luiz Moncorvo      Representante da CET 

 
 

Comunidade presente: 
 
Edna Ramos       Munícipe 
Flávia S. Silva Sato      Munícipe 
Katia de Barros Melo      Munícipe 
Malu da Silva       Munícipe 
Massao Adamitsu      Munícipe 
Osmar M. de Queiroz      Munícipe 
Regina Alves       Munícipe      
Ricardo B. Anadon       Munícipe 
Valmir Ramos Rues      Munícipe 
Vitor E. R. Mariano      Munícipe 
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Ausência justificada: 
 

Edna Pacheco Fernandes Garcia     Delegada Titular do 3º Distrito da Policia Civil 

Luiz Eduardo dos Santos     Presidente 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 

 

Às dezoito horas e trinta minutos, do dia dezoito de outubro do ano de dois mil e vinte e dois, o Vice-
Presidente do Terceiro Conselho Comunitário de Segurança Pública de Santos, Willian Robert Figueira 
Júnior, fez a abertura da reunião e iniciou a Assembleia Geral Ordinária, realizada presencialmente no 
Colégio Olga Cury, situado na Rua Alexandre Fleming, s/n, no bairro da Aparecida, em Santos, Estado 
de São Paulo, agradecendo a presença de todos, questionado aos presentes se permitiriam que a ata 
anterior não fosse lida tendo em vista a divulgação efetuada por este Conselho por meio do WhatsApp, 
site, grupos de PVS’s e e-mails. Solicitou que aqueles que aprovavam a não leitura da ata que 
permanecessem como estavam e os que fossem contra que se manifestassem verbalmente. Tendo em 
vista a decisão unânime dos presentes em não ler a ata, o Vice-Presidente requereu que se 
manifestassem quanto a aprovação ou não da ata da reunião ocorrida no dia 13 de setembro de 2022. 
Esclareceu que aqueles que aprovavam estariam de acordo com os termos descritos na ata da reunião 
e permanecessem em silêncio e os que fossem contra que se manifestassem verbalmente. Tendo em 
vista a não manifestação dos presentes, foi declarada aprovada por unanimidade a ata anterior. 
Respeitando a pauta, o Vice-Presidente passou então a compor a mesa, convidando o Subtenente 
Ednaldo Santos Araújo, da Primeira Companhia do Sexto Batalhão da Polícia Militar no Interior, e o 
membro institucional, Ademir Paes, Coordenador da Secretaria Municipal de Segurança, cumprimentando 
todos os membros da mesa. Esclareceu que a ausência do Presidente, Luiz Eduardo dos Santos, se deu 
por motivações particulares e a ausência da Dra. Edna Pacheco Fernandes Garcia, Delegada Titular do 
Terceiro Distrito Policial de Santos, ocorreu por estar em operação em campo. O Vice-Presidente passou 
a palavra ao Subtenente Araújo, que desejando boa noite a todos esclareceu que os crimes são, 
geralmente, praticados por usuários de drogas, tentando a Polícia Militar combater ao máximo essa 
influência negativa na sociedade, principalmente através de rádio patrulhamento. Esclareceu ainda que 
o número de furtos de veículos no entorno do Shopping Praiamar permanece preocupante. Passando o 
Vice-Presidente a palavra ao Guarda Civil Municipal Ademir Paes, este desejou boa noite aos presentes 
e passou ao levantamento das ocorrências do mês de setembro, informando terem sido registradas 223 
ocorrências na região deste 3º CONSEG, sendo 62 ocorrências por desordem e perturbação ao sossego 
e 43 ocorrências referentes às pessoas em situação de risco. Esclareceu que em relação às pessoas em 
situação de rua, a cidade de Santos acaba sendo um chamariz e que o assunto recai na segurança pública 
pela sensação de insegurança que traz. Por fim, orientou a todos a ligarem para o número 162 (ouvidoria) 
e fazer denúncias para aquelas situações mais contundentes, ou ligar para o 153 para as situações 
emergenciais. O Vice-Presidente passou então a palavra à Elen Lemos Miranda, da Ouvidoria da 
Prefeitura Municipal de Santos, que reforçou que o número 162 é o melhor canal de comunicação com a 
prefeitura. Aproveitou a oportunidade para esclarecer que o programa da municipalidade, “Amigos do 
Bairro”, cujas inscrições ainda estão abertas, tem muito relação com a segurança pública, pois muitas 
pessoas em situação de rua se utilizam dos materiais descartados de maneira irregular e, por conta disso, 
a prefeitura está distribuindo uma cartiha orientando a população como fazer o descarte regular e se 
colocou a disposição de todos. O Vice-Presidente passou então a palavra ao Sr. Luiz Moncorvo, 
representante da CET, que enfatizou que as ações relatadas na última reunião em que esteve presente 
estão sendo colocadas em prática e pediu desculpas pelas obras na cidade, principalmente aquela que 
ocorre na Rua Goiás e para ampliação do VLT, que deve durar até a metade de 2023, informando por fim 
que há a intenção de se abrir licitação para que se faça a sincronização dos semáforos na cidade. O Vice-
Presidente questionou se algum dos presentes gostaria de fazer uso da palavra e o munícipe Ricardo, da 
Ponta da Praia, pediu a palavra e parabenizou o trabalho da Guarda Municipal e da Polícia Militar na Rua 
Trabulsi, cuja melhora é significativa. Informou ainda que uma pessoa em situação de rua, chamada Caio, 
tem apresentando graves distúrbios psicológicos e que precisa de auxílio médico e questionou acerca do 
limite de velocidade de 30Km/h na saída do Ferry Boat, que confunde os motoristas, momento em que o 
Sr. Moncorvo explicou que a velocidade estabelecida é em razão da segurança no local. O munícipe Vitor, 
integrante do programa Amigos do Bairro, pediu a palavra e informou que esteve na Drogasil do canal 6, 
na última sexta-feira, entregando as cartilhas da prefeitura, momento em que o gerente reclamou dos 
menores que ficam no entorno do local e que ao ligarem para o número 153 ninguém atendeu a ligação. 
O Guarda Ademir Paes se comprometeu a averiguar o que ocorreu. A Sra. Elen Miranda esclareceu que, 
com relação ao menores que ficam nos semáforos, a maioria vem de outras cidades. A Sra. Miriam Araújo, 
da Secretaria de Desenvolvimento Social da Prefeitura Municipal de Santos, informou que a prefeitura 
tem uma equipe especializada que trabalha especificamente nesta área envolvendo menores, ASPPE, 
que funciona de terça a domingo, das 10h às 22h, e que nestas situações basta acionar a guarda 
municipal. A munícipe Regina pediu a palavra e falou sobre os donos de cachorros, que não recolhem as 



 

 
 
 
 

 

fezes de seus animais de estimação e o munícipe Valmir falou que muitas pessoas se disfarçam de 
catadores de lixo para a prática de infrações e que em dia de feira isso é pior, solicitando que se 
intensifique o patrulhamento no bairro do Embaré. Também questionou sobre a atuação das polícias nos 
nesses locais da feira livre e sobre como poderia agir em relação a menores infratores. Sobre os menores 
infratores o Vice-presidente esclareceu que a Delegacia da Infância e Juventide - DIJU pode ser acionada, 
bem como a Guarda Municipal e a Polícia Militar, tendo sido complementado, nesse aspecto, pelo 
Subtenente Araújo e pelo Coordenador Ademir Paes, o qual, inclusive, relatou como funciona a operação 
conjunta com da Guarda Civil e demais órgão municipais. Em relação à proteção policial nas feiras livres, 
o Segundo Secretário deste Conseg, Sr. Marcelo de Jesus Gustavo, solicitou a palavra para esclarecer 
que ele e alguns tutores do grupo da Vizinhaça solidária do Embaré, o Conseg e a Polícia Militar, já 
haviam se reunido anteriormente visando a intensificação da presença da Polícia Militar nesses locais, o 
que foi confirmado pelo Subtenente Araújo, tendo sido relatado como esse trabalho tem ocorrido desde 
o início deste ano. O munícipe Massao informou que na Rua Benjamin Constant com a Rua Álvaro Alvim 
tem tido muitas ocorrências e enfatizou a importância de se registrar o B.O., momento em que o 
Subtenente Araújo esclareceu acerca da importância do Programa Vizinhança Solidária. O munícipe 
Osmar reclamou das bicicletas motorizadas, em alta velocidade, na ciclovia, mas o representante da CET, 
Luiz Moncorvo, já havia se retirado da reunião. O Vice-Presidente questionou então se mais algum 
munícipe gostaria de fazer uso da palavra e, ante o silêncio de todos, passou a palavra ao Coordenador 
da Guarda Municipal, Ademir Paes, que enfatizou que somente com a contribuição de todos 
conseguiremos tornar a cidade mais segura. Passando, por último, a palavra ao ao Subtenente Araújo, 
também para as considerações finais, este agradeceu a presença de todos e esclareceu que as soluções 
são buscadas com base nas informações trazidas. O Vice-Presidente, deu por encerrada a reunião às 
20h11, convidando todos para a próxima reunião, no dia oito de novembro de dois mil e vinte e dois. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 
 

 

Quantidade de pessoas presentes: 19 (dezenove).  
 
Observações: 1) Todas as atas do Terceiro Conselho Comunitário de Santos, estão publicados no site 
deste Terceiro Conselho Comunitário de Segurança Pública de Santos e da  Prefeitura de Municipal 
Santos. 2) Todas as atas deste Conselho são redigidas pelo Primeiro e Segundo Secretários e são 
revistas pelo Presidente, Vice-presidente e pela Diretora Social. 
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Willian Robert Figueira Júnior Wagner Reis 

Vice-Presidente      Primeiro Secretário 
 
 
 
 
 
 

Ednaldo Santos Araújo 

          Subtenente da 1ª Cia do 6º BPMI 
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